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2 октября инициа-
торы социального
марша вручили депу-
татам Палаты пред-
ставителей обращение
граждан с требованием
вернуть льготы. Во вре-
мя акции 30 сентября
активистам удалось
собрать под обращени-
ем около  40 тысяч под-
писей.

«Мы и дальше будем со-
бирать подписи и информи-
ровать граждан», -  отметил
лидер Объединенной демок-
ратической партии Анато-
лий Лебедько.

Подводя итоги акции 30
сентября, председатель орг-
комитета по подготовке и
проведению Социального
марша Валерий Ухналев от-
метил, что за несколько ча-
сов работы активистам уда-
лось собрать десятки тысяч
подписей.

— Например, всего за
три часа пикета в Бресте
было собрано около двух ты-
сяч подписей, в Пинске –
800, — отметил Валерий
Ухналёв. — Несмотря на
противодействия, которое
предпринимали власти,
чтобы сорвать эту акцию,
более тысячи активистов
вышли на улицы в более 50
городах Беларуси. Как из-
вестно, мы не получили раз-
решения на пикеты: мы
подали 458 заявок, а полу-
чили разрешения на три.
Даже там, где пикеты были
разрешены, власти продол-
жали запугивать людей: к
ним домой приходили
представители милиции,
участковые, с них пытались
взять письменное предуп-
реждение, что они не
пойдут ни на какие мероп-
риятия, повсеместно кон-
фисковывались агитацион-
ные материалы, листовки,
газеты… Однако надо отдать
должное властям: они про-
вели очень большую инфор-
мационную компанию, и

теперь все родители в горо-
де Минске, дети которых
учатся в школе, знают все
даты, в которые будут про-
ходить акции по социально-
му и европейскому маршу.
Своими действия власти
только поддержали нашу ин-
формационную кампанию.

В этой связи Анатолий
Лебедько отметил, что пла-
нирует на предстоящем 3
октября президиуме полит-
рады, вынести вопрос о бла-
годарности двум министрам
белорусского правительства
— Владимиру Наумову и
Александру Радькову.

— Та работа, которая
ими была проведена, это
очень сильная информаци-
онная поддержка нашей ак-
ции, — отметил Анатолий
Лебедько. - Спецоперация,
которую проводило МВД во
главе с Наумовым – это пол-
ное поражение власти. Со-
трудники милиции попро-
сту начали ходить по домам
и выколупывать газету «То-
варищ» и «Народную волю»
из почтовых ящиков.

До конца года организа-
торы планирует провести
еще одно подобное меропри-
ятие, на которое подадут
еще большее количество за-
явок.

Организаторы также за-
являют, что будут обжало-
вать в суде решения испол-
комов о запрете пикетов,
считая отказы безоснова-
тельными и «антизаконные
действия, которые проводи-
ла власть в отношении ак-
тивистов» — задержания,
незаконные обыски без сан-
кций прокурора, как, на-
пример, в Светлогорске,
изъятия агитационных ма-
териалов и газет.

— Власти сами не зна-
ли, что делать с этими
людьми, которых они задер-
живали, — отмечают орга-
низаторы. — Самое главное
– в воскресенье мы почув-
ствовали, что очень много
людей нас поддерживают,
и поэтому мы видим, что
поставленная нами цель
обязательно даст свои ре-
зультаты.
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Руководство Федера-
ции профсоюзов Белару-
си присвоило себе дости-
жения, завоеванные
независимыми профсою-
зами еще в начале 90-х.

Об этом заявил председа-
тель Белорусского Независи-
мого профсоюза Василий Ко-
робов в письме, адресованном
главе ФПБ Леониду Козику.

Дело в том, что на собра-
нии актива первички «Бел-
химпрофсоюза» работников
ПО «Беларуськалий» с учас-
тием председателя Федера-
ции, представителей адми-
нистрации президента,

парламента и Минтруда
было объявлено, что досроч-
ные пенсии для работников,
занятых сегодня во вредных
условиях труда, будут сохра-
нены. Руководство ФПБ тут
же заявило, что это исклю-
чительно заслуга Федера-
ции, а независимые к этой
победе скоро «примажутся».

В связи с этим предсе-
датель БНП Василий Коро-
бов напомнил главе Федера-
ции, что еще более 10-ти лет
назад Независимый проф-
союз горняков разработал
концепцию пенсионного
страхования. Тогда лидеры
НПГ отказались от собствен-
ных премий, которые пред-

приятие выплачивало проф-
союзным функционерам, и
эти средства положили в ка-
честве первого взноса на пер-
сонифицированные счета
членов организации в Бело-
русском народном пенсион-
ном фонде. По инициативе
НПГ в колдоговор было вне-
сено положение об открытии
накопительных счетов всем
работникам предприятия.

В то же время Василий
Коробов напоминает, что се-
годня в парламенте более
трети депутатов (44 из 110)
представляют Федерацию,
поскольку выдвигались под
её эгидой, 1449 депутатов от
ФПБ работают в Местных

Советах всех уровней. Поэто-
му возникают вопрос: Поче-
му принят закон об отмене
льгот? Почему приняты по-
правки в Трудовой кодекс?
Почему проект Закона «О
профессиональном пенсион-
ном страховании» был при-
нят в первом чтении?

— Есть ещё много воп-
росов, — заявляет лидер
БНП Василий Коробов. —
Хочется сказать депутату и
руководителю ФПБ Кози-
ку: «Перестаньте вводить в
заблуждение народ и при-
писывать себе несуществу-
ющие победы.

www.praca-by.info
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Татьяна ШАХНОВИЧ

Правозащитники
считают увольнение до-
чери экс-кандидата в
президенты Беларуси
«прессингом по всем на-
правлениям». А сама
Ольга убеждена, что
увольнение незаконно, и
планирует доказать
это в суде.

27 сентября управляю-
щий ООО «Альактив» Сер-
гей Борисов вынес приказ об
увольнении с работы Ольги
Козулиной за прогул, сооб-
щает пресс-служба Алексан-
дра Козулина.

— Я считаю, что при-
каз о моем увольнением
вынесен незаконно, — со-
общила Ольга Козулина. –
Замечу, что и ранее у меня
были напряженные отно-
шения с управляющим Бо-
рисовым.

Ольга Козулина расска-
зала, что 27 сентября на
предприятии прошло собра-
ние кредиторов, на котором
она выступала и поведала о
многочисленных грубых

нарушениях, которые до-
пускает Борисов в отноше-
нии работников предприя-
тия, а также его предвзятом
отношении к ней самой.

— Он создал вокруг меня
обстановку, вынуждающую
уволиться с предприятия,
— говорит Ольга. — Дей-
ствия управляющего по мо-
ему преследованию стали
настолько неприкрытыми,
что сам приказ об увольне-
нии был вынесен через 2
часа после проведения со-
брания кредиторов.

Ольга Козулина утверж-
дает, что подобное решение
ее особо не удивило. Вместе
с тем она считает свое уволь-
нение незаконным и собира-
ется обжаловать в суде.

— Меня уволили за про-
гул, а сам факт прогула не
установлен, — отмечает она.

— Никаких документов,
подтверждающих этот
факт, нет. Я действительно
уезжала в эти дни за грани-
цу. Управляющий Борисов
об этом был уведомлен. У
меня есть все документы,
подтверждающие это. Одна-
ко сейчас он делает вид, что
впервые слышит об этом.
Это ложь чистой воды.

— Факт совершения
прогулов должен доказы-
ваться, — сообщил
«Салiдарнасцi» бывший ад-
вокат Александра Козулина
Игорь Рынкевич. –

Я уже нашел для Ольги
хорошего адвоката. Думаю,
«повоюем»: Козулин – боец,
а его старшая дочь – его ко-
пия.

Игорь Рынкевич счита-
ет, что в отношении близ-
ких Александра Козулина
ведется «прессинг по всем
направлениям».

— После окончания
ВУЗа, когда Александр Ко-
зулин уже был в опале, Оль-
га долго не могла устроить-
ся на работу, — рассказал
правозащитник. – Бывший
муж помог ей устроиться
на ООО «Альактив», где ра-
ботал сам. Однако спустя

время сам вынужден был
уйти оттуда, потому что его
привлекли к уголовной от-
ветственности.

Родная сестра Козулина
тоже имела проблемы с тру-
доустройством. А недавно ее
квартиру обокрали. При-
чем, по ее мнению, это было
больше похоже на издева-
тельство: часть денег из кон-
верта забрали, а часть оста-
вили. Есть проблемы и у
племянников. Получается,
что увольнение Ольги Козу-
линой – это еще одно звено
в цепочке.

Заметим, что предприя-
тие, на котором работает
Ольга Козулина, находится
в стадии ликвидации. Сер-
гей Борисов является анти-
кризисным управляющим
ООО «Альактив». Уже пя-
тый месяц Ольга Козулина,
одна воспитывающая пяти-
летнего ребенка, так же, как
и другие работники пред-
приятия, не получает зара-
ботную плату.

Напомним, 1 сентября
2007 года Ольга Козулина
вступила в партию БСДП
(Грамада), а 9 сентября ста-
ла членом Центрального ко-
митета партии.
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Павла Северинца, ко-
торого барановичский
районный суд пригово-
рил к 17 суткам ареста,
как сказали в местной
милиции, «по истечению
срока наказания выпус-
тили на свободу». Одна-
ко друзьям и единомыш-
ленникам встретить
политика возле ГОВД не
удалось. Как рассказал
«Салідарнасці» Павел, в
среду вечером его пере-
везли в ивацевичский
изолятор.

— Павла должны были
выпустить в 10.00, но нам
— а собралось около двадца-

ти человек, — так и не дали
его по-человечески встре-
тить, — рассказал «Салідар-
насці» председатель оргко-
мита по созданию БСДП
(НГ) Николай Статкевич. —
В милиции сказали, что его
уже выпустили. И больше
никакой информации.

— Мы выпустили его
вовремя. Он не провел у нас
ни на секунду больше поло-
женного. Так что с нашей
стороны закон нарушен не

был. Мы его никуда не отво-
зили — это его дело, куда
направляться. Он свобод-
ный человек свободной стра-
ны, — сказала, в свою
очередь, пресс-секретарь
Барановичского ГОВД Ната-
лья Сидельник.

Однако около 10.30 вы-
яснилось, что Павел нахо-
дится в другом городе.
Политик рассказал “Салі-
дарнасці”, что накануне
вечером барановичские ми-
лиционеры «без слов и ком-
ментариев» перевезли его в
Ивацевичский РОВД. Так
что ночь перед выходом на
свободу он провел уже в дру-
гом изоляторе.

— За шестнадцать суток,
которые провел в ИВС, еди-
номышленники передали
мне двадцать передач. Я
очень благодарен. Вообще,

со мной отбывали наказание
чаще всего задержанные за
вождение автомобиля в не-
трезвом состоянии. Отме-
тил, что среди тех, кто был
со мной в камере, не было
ни одного сторонника дей-
ствующей власти, — рас-
сказал Павел.

В ближайшее время по-
литик собирается дойти до
Европейского марша, зани-
маться писательством, а
также будет работать в на-
правлении белорусско-хри-
стианской демократии.

Напомним, Павел Севе-
ринец был признан винов-
ным в сопротивлении
милиции, организации не-
санкционированной акции
и мелком хулиганстве. По
первому обвинению ему вы-
несли двое суток ареста, по
второму — пятнадцать, и по
третьему — штраф. Павел
Северинец, а также еще око-
ло 20 человек, был задержан
10 сентября возле здания
суда в Барановичах, где про-
ходил процесс по делу чле-
на незарегистрированной
организации «Молодой
фронт» Ярослава Грищени.
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Беларусь может остаться без молокаБеларусь может остаться без молокаБеларусь может остаться без молокаБеларусь может остаться без молокаБеларусь может остаться без молока
Владимир МАРТЬЯНОВ

В стране назревает
молочный кризис. Уже к
середине нынешней неде-
ли из торговой сети мо-
гут исчезнуть молоко и
молочные продукты.

Перебои в поставках воз-
никли из-за того, что бело-
русские молочные заводы
столкнулись с серьезным
дефицитом сырья. Заку-
почные цены на молоко в
России в полтора-два раза
выше, чем в Беларуси, вот
отечественные колхозы да
мелкие заводы и погнали
молоко на Восток. Причем
проблема эта касается не
только столицы – перебои с
поставками молочной про-
дукции могут почувство-
вать на себе все жители Бе-
ларуси.

Как рассказали источ-
ники «Салiдарнасцi», уже 1
октября два из трех минс-
ких гормолзаводов не поста-
вили свою продукцию в
столичные магазины. Про-
блема пока решается за счет
районных заводов – им при-
дется спасать столицу, как
стратегический город, уре-
зая поставки на места.

Для того, чтобы разоб-
раться в ситуации, мы пер-
вым делом стали обзвани-
вать столичные молочные
заводы. Начальник отдела
продаж столичного Горз-

молзавода №2 Сергей Край-
ко подтвердил, что в поне-
дельник, 1 октября, молоко
в минские магазины отгру-
жено не было.

- Специфика нашего
завода такова, что значи-
тельная часть нашей про-
дукции – это молоко для
больниц, детских садов, за-
водских столовых. Вот этот
объем молока сегодня пол-
ностью ушел к потребите-
лям. А на магазины у нас
уже не осталось. Хотя мо-
лочные продукты – творог,
сыры — в розничную сеть
пошли.

- С чем это связано?
- Молоко в Беларуси есть,

его не меньше, чем в про-
шлом году. Но закупочные
цены в России сегодня
выше, поэтому все стремят-
ся продать молоко туда. А мы
самостоятельно закупочные
цены намного поднимать не
можем. В результате у наше-
го завода молока – в 2 раза
меньше, чем нужно. Сыры,
например, уже не произво-
дим. Их запас у нас – только
на ближайшие два дня.

- Как можно решить про-
блему?

- Управление потреби-
тельского рынка в курсе
сложившейся ситуации.
Насколько я знаю, пока пла-
нируется обеспечить моло-
ком столицу с помощью
районных молочных заво-
дов. А вообще нужно подни-
мать закупочную цену.

Заместитель директора
по коммерческим вопросам
Минского городского молоч-
ного завода №3 Олег Галобур-
до от ответа на вопрос об объе-
мах поставок в розничную
сеть дипломатично ушел, со-
славшись на то, что все дан-
ные поступают в КУП «Мин-
горпищепром», однако факт
проблем с загрузкой пред-
приятия сырьем подтвердил:

- Проблемы с поставка-
ми сырья есть. Сырья сис-
тематически не хватало, и
эта ситуация сохранялась
весь сентябрь.

В приемной министер-
ства сельского хозяйства и
продовольствия не предста-
вившийся мужской голос,
выслушав, огорошил нас
интересным предложением,
косвенно подтвердив при
этом факт наличия пробле-
мы: «Вот вы бы,
«Салiдарнасць», и занялись
поставками молока, обеспе-
чив производителей, чем
комментарии собирать».

- Но проблема есть?
- Какая проблема? Вы в

магазине с утра были? Мо-
локо есть?

- Есть, районных заво-
дов.

- Ну и какая разница?
Главное, что оно есть. Впро-
чем, если хотите коммента-
рий, звоните заместителю
министра.

Однако выяснилось, что
заместитель министра Ми-
хаил Савельев срочно уехал

на республиканский семи-
нар, и нам посоветовали об-
ратиться в Мингорпищеп-
ром.

Там долго выясняли,
что это за газета
«Салiдарнасць», а затем за-
явили, что «у нас идет сове-
щание и когда оно закончит-
ся – никто не знает».

Стало очевидно, что по-
лучить оперативный ком-
ментарий в госструктурах
не представляется возмож-
ным.

Однако очевидно, что у
молочной проблемы есть два
решения. Первое – увели-
чить закупочную цену для
того, чтобы отечественным
производителям молока
стало выгодно продавать его
внутри страны, а не выво-
зить в Россию. Правда, уве-
личение закупочной цены
приведет к подорожанию
молока в белорусских мага-
зинах.

Второй способ заключа-
ется в том, чтобы попросту
запретить производителям
молока – тем же колхозам –
продавать его в Россию. Это
решит проблему загрузки
сырьем белорусских моло-
козаводов, однако скажется
на состоянии хозяйств, ко-
торые недополучат при-
быль.

То, какой путь будет в
итоге выбран, станет отве-
том на вопрос: насколько бе-
лорусская экономика гото-
ва к либерализации?

Пенсии в Беларуси растут
медленнее, чем в Литве
Игорь ПОТАПЧУК

На днях стало известно,
что белорусское правитель-
ство собирается до конца
года еще раз повысить пен-
сии. Однако до литовских
им все равно будет далеко.

Последний раз пенсии в
Беларуси повышали совсем
недавно — в сентябре. Доба-
вили немного — в среднем
7,5%. При этом даже по
официальным прогнозам
инфляция за 2007 год дол-
жна составить порядка 8%.
Неудивительно, что власти
задумались о том, чтобы по-
высить пенсии еще раз. Осо-
бенно в преддверии отмены

с 1 января большинства со-
циальных льгот.

В настоящее время пен-
сия в Беларуси составляет в
среднем 316 тысяч рублей
(148 долларов). Для сравне-
ния: в соседней Литве сред-
нестатистический пенсио-
нер получает 637 литов (260
долларов). А в следующем
году  будет получать  на 17%
больше, и пенсия составит
745 литов (304 доллара).

Кстати, с 1 января в
Литве вырастут также зар-
платы госслужащих, меди-
ков, педагогов и других
бюджетников — на 10-11%.
Всего это повышение затро-
нет около 240 тысяч работ-
ников.

До конца года тарифы на
услуги ЖКХ не повысятся

Об этом заявил сегод-
ня на встрече с журна-
листами начальник
управления коммуналь-
ного хозяйства и энерге-
тики Министерства
жилищно-коммуналь-
ного хозяйства Белару-
си Александр Литвин.

«По росту тарифов этот
год закрыт, и мы к этой теме
до конца года не возвраща-
емся», — отметил Алек-
сандр Литвин. С началом
отопительного сезона ожида-
емая усредненная плата за
жилищно-коммунальные

услуги составит за одноком-
натную квартиру — Br81,4
тыс. Летом за однокомнат-
ную квартиру платили в
среднем Br49,7 тыс. Плата
за двухкомнатную квартиру
зимой составит Br122,2
тыс. (летом было Br74,6
тыс.), за трехкомнатную —
Br170 тыс. (летом было
Br101,7 тыс.). Таким обра-
зом, подчеркнул Александр
Литвин, «будем платить
больше за квартиру только в
связи с получением тепла».

Напомним, что с 2002
года цены на коммуналь-
ные услуги в Беларуси вы-
росли примерно в 6,2 раза.
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ПРОФСОЮЗЫ

Власти Новополоцка запретилиВласти Новополоцка запретилиВласти Новополоцка запретилиВласти Новополоцка запретилиВласти Новополоцка запретили
протестовать против отмены льготпротестовать против отмены льготпротестовать против отмены льготпротестовать против отмены льготпротестовать против отмены льгот

Городские власти
Новополоцка не разре-
шили активистам Бело-
русского независимого
профсоюза (БНП)
работников ОАО «Поли-
мир» провести 30 сен-
тября митинг протес-
та против принятия
нового закона «О профес-
сиональном пенсионном
страховании» и отмены
социальных льгот мало-
имущим гражданам
страны.

Свой отказ чиновники
обосновали тем, что в заяв-
ке профсоюза не было доку-
мента, подтверждающего,
что председатель первички
Иван Святохо был назначен
ответственным за проведе-
ние акции.

Иван Святохо считает
причину отказа абсолютно
надуманной. Профсоюз-
ный лидер рассказал, что
после подачи заявки его
дважды вызывали в горис-
полком побеседовать и
предлагали отказаться от
идеи проведения митинга.

По словам Ивана Свято-
хи, идеолог горисполкома
Светлана Туранок предуп-
редила, что с первичкой
БНП может случиться то
же, что и со Свободным
профсоюзом на Новополоц-
кой ТЭЦ. Там весной 2004
года были уволены профсо-
юзные лидеры, а подавляю-
щее большинство рядовых
членов под давлением адми-
нистрации были вынужде-
ны покинуть организацию.
Первичка СПБ на Новопо-
лоцкой ТЭЦ сократилась в
двадцать раз.

В письме горисполкома
об отказе в проведении ми-
тинга также говорится о
том, что на площади возле
дома культуры, где плани-
ровали собраться активис-
ты, будут проводиться
ремонтные работы по благо-
устройству территории,
складироваться строймате-
риалы, и поэтому скопле-
ние большого количества
людей там невозможно из
соображений безопасности.
Иван Святохо уверен, что и
эта причина не может быть
основанием для того, чтобы
запретить работникам выс-
казать свое мнение по пово-

ду принимаемых прави-
тельством законов. Профсо-
юзный лидер заранее сооб-
щил городским властям,
что активисты готовы про-
вести свою акцию в любом
месте города. Но просьбы
профсоюза остались без
внимания.

Напомним, что по всей
стране на 30 сентября запла-
нированы акции протеста
против принятия нового за-
кона «О профессиональном
пенсионном страховании» и
отмены социальных льгот
малоимущим гражданам
страны. Организаторы соци-
ального марша заявляли,
что активисты в более чем
300 населенных пунктах
страны подали заявки на
проведение митингов и пи-
кетов. Белорусский профсо-
юз работников радиоэлект-
ронной промышленности
(РЭП) подал 31 заявку. В этот
день также собираются про-
тестовать активисты Свобод-
ного профсоюза Белорусско-
го в Новополоцке, а 2 октября
выйдут на митинг члены Бе-
лорусского независимого
профсоюза в Солигорске.

Милиция предостерегМилиция предостерегМилиция предостерегМилиция предостерегМилиция предостереглалалалала
Сергея АнтусевичаСергея АнтусевичаСергея АнтусевичаСергея АнтусевичаСергея Антусевича
от социального пикетаот социального пикетаот социального пикетаот социального пикетаот социального пикета
Илья ГОРИН

Утром 27 сентября
председатель первичной
организации Белорусско-
го независимого профсо-
юза работников ОАО
«Гродно Азот» Сергей
Антусевич, который яв-
ляется заявителем на
проведение акции проте-
ста 2 октября, в мили-
ции получил официаль-
ное предостережение «о
недопустимости пике-
тирования».

Активисты первички
БНП «Гродно Азот» наме-
ревались провести 2 октяб-
ря социальный пикет про-

тив законопроекта «О про-
фессиональном пенсион-
ном страховании» и отме-
ны социальных льгот для
малообеспеченных граж-
дан страны. Соответствую-
щая заявка была подана в
Гродненский горисполком.
Однако, как и в ряде дру-
гих городов, местные влас-
ти отказали в проведении
акции. В частности, грод-
ненские чиновники сооб-
щили, что выбранное
заявителями место – пло-
щадка напротив областного
Совета профсоюзов — не
входит в перечень мест, где
можно проводить массовые
мероприятия.

Свою лепту в это дело
решила внести и милиция.
Профсоюзного лидера выз-

вали в Ленинский РОВД,
где, вместе с вручением
официального предостере-
жения, ему была прочита-
на лекция об администра-
тивных и уголовных
статьях, которые могут
быть применены в случае
проведения несанкциони-
рованной акции.

— Думаю, власти боят-
ся социальных пикетов.
Ведь на этих акциях будет
подниматься вопрос волну-
ющий, злободневный. Соот-
ветственно, и резонанс мо-
жет быть очень большой, —
сказал «Салідарнасці» Сер-
гей Антусевич.

Напомним, в Беларуси
готовятся сотни акций про-
теста против законопроекта
о пенсиях.

Могилевские
чекисты
передали
привет
профсоюзу
РЭП

Неприятный инци-
дент произошел 25 сен-
тября вечером в кафе
неподалеку от офиса
Могилевской регио-
нальной первичной
организации Белорус-
ского профсоюза
работников радио-
электронной про-
мышленности (РЭП).

Председатель пер-
вички Галина Лисицына
вместе со своей коллегой
зашли в кафе поужинать.

Как рассказала Гали-
на Михайловна, минут
через 15 по проходу меж-
ду столиками, направля-
ясь к выходу, проходили
несколько мужчин.

Один из них, порав-
нявшись со столиком, за
которым сидела профсо-
юзный лидер, наклонив-
шись к ней, сказал:
«Г-жа Лисицына, вам
привет от областного уп-
равления КГБ!», после
чего вышел из зала.

«Я даже не успела как-
то отреагировать, — гово-
рит Галина Лисицына. —
Конечно, это очень непри-
ятно. Может потому, что
я женщина, но весь сле-
дующий день я не могла
толком работать. Эта фра-
за выбила меня из колеи».

Председатель профсо-
юза РЭП Геннадий Феды-
нич пообещал, что случив-
шееся не останется без
внимания. В ближайшее
время профсоюз направит
руководству областного
управления КГБ письмо с
требованием провести
проверку данного инци-
дента и наказать винов-
ных. Профсоюз проинфор-
мирует МОТ о факте
давления на лидера Моги-
левской организации.

www.praca-by.info

www.praca-by.info
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Зачем нужна эксгумацияЗачем нужна эксгумацияЗачем нужна эксгумацияЗачем нужна эксгумацияЗачем нужна эксгумация
союзного государства?союзного государства?союзного государства?союзного государства?союзного государства?
Иван ЦЕПЕШ

То ли приближающи-
еся холода, а вместе с
ними и переговоры с «Газ-
промом» о цене на газ
для Беларуси в 2008
году, то ли личность со-
беседника, который яв-
ляется давним другом и
союзником белорусского
президента, то ли какие
еще неведомые звезды
сошлись, но Лукашенко
неожиданно изменил
свою риторику последне-
го времени в отношении
России.

В ходе состоявшейся во
вторник встрече в Минске с
депутатом Госдумы РФ Ген-
надием Селезневым бело-
русский президент вдруг
вновь заговорил о союзном
государстве и даже подчер-
кнул заинтересованность
Беларуси в его построении.

А проблемы, существо-
вавшие в этой сфере в пос-
ледние годы, Лукашенко
назвал временными.

«Существующие в на-
стоящее время определен-
ные сложности во взаимоот-
ношениях двух стран глава
государства считает пробле-
мами временного характе-
ра», — приводит «Интер-
факс»

Итак, в чем же подвод-
ные камни визита Селезне-
ва в Беларусь? Возможно,
именно этот эмиссар привез
в белорусскую столицу из
Москвы некие идеи и пред-
ложения, которые и заста-
вили Лукашенко изменить
свою жесткую позицию в
адрес восточной соседки и
ее руководства?

Ведь еще буквально
несколько дней назад, выс-
тупая в Речице на «Дожин-
ках», белорусский прези-
дент говорил о «зеленом
свете», данном руковод-
ством России отдельным мо-
нополистам, «ослепившим
глаза» структурам вроде

«Газпрома», который теперь
«наживается за счет нас».

И вдруг — разворот на
180 градусов и эксгумация
уже разложившегося, по
мнению многих, трупа со-
юзного государства.

Так что же привез в пор-
тфеле Селезнев?

Самое странное, что, воз-
можно, и ничего. Просто,
понимая всю сложность
предстоящих переговоров
по газу, белорусский лидер
решил, что лучше будет
лишний раз «не будить
лихо, пока оно тихо» и на
всякий случай плеснуть на
незаживающие российские
имперские раны немножко
елея, дабы им там, в Моск-
ве, стало приятнее. Может,
газ в итоге все же станет
хоть чуточку дешевле.

А возможно, это всего
лишь один из этапов PR-
раскрутки самого Селезне-
ва и его партии «Патриоты
России» накануне думских
выборов в самой России.
Дескать, вот Кремль только
ругается со всеми соседями,

«ослепленный зеленым
светом долларов США», те-
ряет «единственного союз-
ника», а наш Геннадий Ни-
колаевич Селезнев один раз
съездил в Минск, и союз-
ник опять заговорил о союз-
ном государстве. Для
имперски и национал-пат-
риотично настроенной час-
ти российского электората
аргумент довольно дей-
ственный.

Ну и наконец версия
номер три: Селезнев — по-
сланник Кремля, привез-
ший в Минск некие предло-
жения, заставившие
Лукашенко столь круто из-
менить риторику, кажется
наименее правдоподобной.
Уж больно далек стал Селез-
нев от Кремля для того, что-
бы быть его эмиссаром.

Так что, наиболее веро-
ятна версия номер два. А
потому вскоре мумия союз-
ного государства будет
вновь положена в самый
дальний ящик стола и бла-
гополучно забыта. А пока —
пусть друг Гена попиарит-
ся. Жалко что ли?

А вот Кремль одними
заявлениями уже вряд ли
проймешь. Там добиться
поблажек можно только
конкретными делами.

Свинтус грандиозусСвинтус грандиозусСвинтус грандиозусСвинтус грандиозусСвинтус грандиозус
Ян БУЯН

Оказывается, даже
президентское благосло-
вение в нашей стране
мало что значит. Агрес-
сивно-консервативная
экономическая среда
отторгает любые ино-
родные тела вроде свино-
комплексов по датскому
образцу.

… А как красиво все на-
чиналось. Глава государ-
ства лично принимает ино-
странных инвесторов и,
ознакомившись с проектом,
выражает свою заинтересо-
ванность. Еще бы, ведь в док-
ладной записке президент-
ского помощника Сергея
Ткачева по этому поводу го-
ворится (цитируется по
”Белгазете”: «Мы сможем
перенять организацию и
технологию, поменять пле-
менное стадо, что совершен-

но изменило бы эффектив-
ность производства свини-
ны».

В свою очередь, руково-
дитель группы инвесторов
Торбен Андерсен заявил,
что датские предпринима-
тели сочли Беларусь опти-
мальным местом для реали-
зации подобного проекта.
Наша страна привлекла их
«своей политической ста-
бильностью, динамичным
экономическим ростом, вы-
сококвалифицированными
кадрами, а также выгодным
географическим положени-
ем».

Александр Лукашенко
распорядился до конца 2006
года найти площадку для
строительства свинокомп-
лекса. При этом, как сооб-
щало правительственное
агентство ”БЕЛТА”, глава
государства особо предосте-
рег чиновников: решение
вопроса должно пройти без
волокиты. В общем, проек-
ту придавалось такое значе-

ние, что ему впору было
присвоить условное назва-
ние «Свинтус грандиозус».
И что на выходе? Пшик!

Интересно, какого мне-
ния теперь Торбен Андерсен
о белорусском инвестици-
онном климате?

Впрочем, это уже про-
блемы датчан. Нас же боль-
ше должно волновать дру-
гое: страна потихоньку
теряет управляемость, не-
смотря на то (хотя, на самом
деле, благодаря тому), что
все рычаги сосредоточены в
одних руках. Глава государ-
ства не в состоянии
добиться от чиновников вы-
полнения собственных пору-
чений. Почему?

Нашему агропромуне
нужен сильный конкурент,
на которого придется рав-
няться. Кстати, не только
агропромышленному. Исто-
рия со свинокомплексом
напоминает многострадаль-
ный проект IKEA в Белару-
си. Сколько лет шведский
концерн пытался купить в
нашей стране убыточный
завод. Скандинавы даже
обещали, что вся произво-

димая ими мебель будет эк-
спортироваться — чтобы не
создавать проблем отече-
ственным производителям.
Но белорусские мебельщи-
ки при активной поддерж-
ке чиновников грудью вста-
ли на пути IKEA.

Наша экономическая
модель по сути своей оста-
лась советской и модерни-
зации практически не
поддается. «Крепкие хозяй-
ственники» в любых ноу-хау
видят не возможность плав-
ной трансформации, а угро-
зу собственному существо-
ванию…

«Представленный про-
ект хорошо укладывается в
реализуемую государством
комплексную программу по
возрождению и развитию
белорусского села, — писа-
ла год назад «Советская Бе-
лоруссия». — В течение 5-7
лет, как рассказал Прези-
дент, в стране будут закры-
ты старые фермы и на их
месте появятся современ-
ные комплексы наподобие
датского».

Эта сказка хороша. На-
чинай сначала.
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Зимовский на ночьЗимовский на ночьЗимовский на ночьЗимовский на ночьЗимовский на ночь
Елена ЯКЖИК

Презентация нового
сезона телеканала
«Лад» вышла за рамки
заданной темы. Выяс-
нилось, что на Первом
появится «Жесткий
разговор» с Зимовским,
маленькие зрители бу-
дут засыпать под ко-
лыбельную Дорофеевой,
а в очередном нацио-
нальном отборе на «Ев-
ровидение» не будет
иностранцев.

Традиционно подобные
презентации с размахом
проводятся в горнолыжном
комплексе «Логойск», где
журналистов встречает
высшее звено Белтелеради-
окомпании во главе с Алек-
сандром Зимовским. На
этот раз собравшиеся друж-
но лепили пельмени, а,
поднявшись на вершину
горы, желающие танцева-
ли. В итоге всё это закан-
чивается большой порцией
новостей.

«Мы — канал спортив-
ный»

Сергей Кухто, судя по
высказываниям его коллег,
справился с ролью руково-
дителя телеканала «Лад».
«Канал стал по-настоящему
самостоятельный», — оце-
нил его работу Александр
Зимовский.

«Мы входим в сезон ак-
тивно», — начал презента-
цию Сергей Кухто. «Лад»
обещает порадовать зрите-
лей новыми проектами соб-
ственного производства.
Среди прочих появится
«Казанова» — программа о
сексуальном здоровье муж-
чин. Придут «Другие».
Герои этого проекта — осуж-
денные, в психологии кото-
рых будут разбираться нар-
кологи, сексологи и другие
специалисты.

«Лад» продолжит свою
миссию по популяризации
спорта и здорового образа
жизни.

— Говорить о спорте
можно бесконечно. Мы – ка-
нал спортивный. И можно с
уверенностью сказать, что
являемся лидерами в этом
направлении, — сообщил
Сергей Кухто.

Также он отметил, что
за последний год обнови-
лась аудитория телекана-
ла. Если раньше главным
зрителем «Лада» были
женщины старше пятиде-
сяти, то теперь к ним при-
соединились мужчины и
молодежь.

На Первом канале 12 ок-
тября стартует авторская
программа Александра Зи-
мовского «Жесткий разго-
вор». Естественно, ее основ-
ной темой будет политика.
Правда, идти она будет не в
прайм-тайм, а поздно вече-
ром.

«Салідарнасць» поинте-
ресовалась, будут ли на
съемки приглашаться пред-
ставители оппозиции.

— Будут. Но только вме-
няемые, — коротко ответил
Александр Зимовский.

Назвать имена тех, кого
он считает таковыми, автор
«Жесткого разговора» не
смог, сославшись, что «нуж-
но подумать».

Не прозвучало и то, чему
(или кому) будет посвящен
первый «разговор». «Кто
будет первой жертвой – не
знаю», — улыбнувшись,
сказал Зимовский.

Также в новом сезоне
Первого появится обще-
ственно-политическое шоу
«Ответный ход». В том, что
оно будет скандальным,
как, например, проект НТВ
«К барьеру!» Владимира
Соловьева, руководство БТ
сомневается. Обоснование:
«Наши люди не любят скан-
далить в эфире».

«Салідарнасць» поинте-
ресовалась, каково участие
Белтелерадиокомпании в
продвижении проекта
«Ирина Дорофеева – лицо
Беларуси». Как выясни-
лось, певица сама определя-
ет, в каких объемах и с
каким каналом ей сотруд-
ничать.

— Ирина Аркадьевна
доверила нам самое дорогое
– «Калыханку». Колыбель-
ная песня будет в ее испол-
нении. Кроме того, мы
будем оказывать ей инфор-
мационную поддержку в
ходе туров. Остальные ее
планы связаны с другими
телеканалами, —ответил
Александр Зимовский.

«У нас есть большой
опыт – и «Дожинки», и
«Славянский базар»

Изменения коснутся и
очередной национальный
отборочный конкурс на «Ев-
ровидение». Его особенность
заключается в том, что в «Ев-
рофэсте» не смогут прини-
мать участие зарубежные
исполнители. Так что, про-
щайте российские исполни-
тели, типа Дианы Гурцкой.
Да и белорусы, давно живу-
щие и работающие в Моск-
ве, отказавшиеся от белорус-
ского гражданства.

Также была подтвержде-
на информация, что Бела-
русь подала заявку на
проведение в 2009 году дет-
ского «Евровидения».

— Мы можем провести
его замечательно. У нас есть
большой опыт – и «Дожин-
ки», и «Славянский базар».
Последняя площадка – уни-
кальная. Так что мы смо-
жем встретить гостей на
высшем уровне, — сказал
на этот счет зампредседате-
ля Белтелерадиокомпании
и глава белорусского деле-
гации на «Евровидении
2007» Юрий Азаренок.

Наверное, чтобы быть
еще более убедительным,
что ради гостей готовы на
всё, он вспомнил финскую
историю.

— На «Евровидение» в
Хельсински приехало око-
ло 25 тысяч геев. Так вот
многие журналисты спра-
шивали у Димы Колдуна,
мол, а что если следующее
«Евровидение» пройдет в
Беларуси и все они приедут
к вам? Дима отвечал: пусть
приезжают, у нас столько
красивых женщин, что по-
ловина из них нормальны-
ми мужиками уедут!

Как известно, скоро в
Верховном суде состоится
слушание дела уже бывше-
го первого замначальника
главного идеологического
управления Администра-
ции президента и члена
ЦИК Владимира Холода.
Будет ли Первый канал ос-
вещать этот процесс?

— Наши журналисты
будут работать в суде, если
процесс сделают откры-
тым. Тогда эти сюжеты по-
явятся в криминальных
сводках, — сказал Зимовс-
кий.

Свое мнение по поводу
скандального ареста Влади-
мира Холода председатель
Белтелерадиокомпании
высказать отказался: «Я не
знаком с материалами дела,
а о слухах говорить не буду».

ПлатаПлатаПлатаПлатаПлата
зазазазаза
обучениеобучениеобучениеобучениеобучение
вождениювождениювождениювождениювождению
вырастетвырастетвырастетвырастетвырастет

Министерство
транспорта и
коммуникаций Бе-
ларуси подготови-
ло предложения об
отмене фиксиро-
ванных тарифов
за обучение в авто-
школах.

Как сообщили
БЕЛТА в пресс-служ-
бе ведомства, проект
предусматривает
возвращение к пре-
жнему порядку, ког-
да каждая школа ус-
танавливала свои
цены и регистриро-
вала их в местных
органах исполни-
тельной власти.

В первую очередь
решение об отмене
фиксированных та-
рифов связано с про-
блемой очередей в
учебных организаци-
ях на подготовку во-
дителей. Учитывая
значительное увели-
чение количества
т р а н с п о р т н ы х
средств, находящих-
ся в личном пользова-
нии (в первом полу-
годии 2007 года на
40%), значительно
возросла потребность
в получении услуги
по подготовке водите-
лей механических
т р а н с п о р т н ы х
средств. В настоящее
время очереди в
ожидании оказания
данного вида услуг
составляют от 3 до 9
месяцев.
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По делу «пьющего» ИвашкевичаПо делу «пьющего» ИвашкевичаПо делу «пьющего» ИвашкевичаПо делу «пьющего» ИвашкевичаПо делу «пьющего» Ивашкевича
суд взял паузусуд взял паузусуд взял паузусуд взял паузусуд взял паузу
Татьяна ШАХНОВИЧ

Организатор Евро-
пейского марша Вик-
тор Ивашкевич «в пода-
рок» от милиции полу-
чил вечер в медвытрез-
вителе и ночь в РУВД
Первомайского района.
Суд с «презентом» пока
не определился: поли-
тика отпустили, а дело
отправили «на дора-
ботку».

Около полудня 26 сен-
тября Виктора Ивашкевича
доставили в суд Первомай-
ского района, где ему долж-
ны были огласить наказа-
ние. Но суд так и не состо-
ялся.

— Судья почитал доку-
менты, после чего отправил
их на доработку. А Виктора
Ивашкевича отпустили, в
связи с отсутствием основа-
ний для задержания. Веро-
ятно ни судья, ни милици-
онеры не знают, как с ним
быть. А тот, кто это решает,
видимо, еще не определил-
ся, — сообщил «Салідар-
насці» руководитель оргко-
митета по проведению Со-

циального марша Валерий
Ухналев.

Как известно, вечером
25 сентября в столичном
кафе «Эль Помидоро» Вик-
тор Ивашкевич в компании
друзей праздновал свой 48-
ой день рождения.

— Мы вышли из кафе
около половины восьмого,
— рассказал подробности
участник событий Вале-
рий Ухналев. — Около тро-
туара нас поджидали пяте-
ро спецназовцев и автобус.
Сначала они у всех прове-
рили документы. А после,
заявив, что мы с Виктором
Ивашкевичем находимся в
общественном месте в не-
трезвом виде, нас задержа-
ли и составили протокол.
Нам так и не объяснили,
как можно выйти из кафе
и, не выходя на тротуар,
попасть домой!

Нас привезли в медвыт-
резвитель Первомайского
района на медицинское ос-
видетельствование, предло-
жили раздеться. Поскольку
весь процесс снимали на ви-
део, мы от процедуры отка-
зались. Чтобы после не све-
титься в неприглядном
виде. Не знаю, что в заклю-
чении написал врач, но ду-
маю, ничего выдающегося:

спиртного мы выпили ми-
нимум.

Кроме того, политик
предположил, что за ними
велось наблюдение.

— Я думаю, что за нами
велась наружная слежка.
Потому что о встрече в кафе
мы по телефону не догова-
ривались: встретились
днем, запланировав время и
место. А вечером на выходе
из заведения нас уже ждал
спецназ.

В медвытрезвителе во
время обыска у Виктора
Ивашкевича нашли в карма-
нах бумаги с информацией
о Европейском марше. Как
рассказал Валерий Ухналев,
это стало поводом, чтобы со-
ставить на именинника еще
один протокол — за распро-
странение материалов, по-
священных Европейскому
маршу, в вытрезвителе.

Около 23.30 Валерия
Ухналева отпустили, а Вик-
тора Ивашкевича перевели
из медвытрезвителя в РУВД
Первомайского района, за-
явив, что он будет находить-
ся под стражей до суда.

Напомним, проведение
Европейского марша запла-
нировано на 14 октября, Со-
циального марша — на 4
ноября.

Три
«креативные»
инициативы
БРСМ

Илья ГОРИН

БРСМ выдвинул
«три важных иници-
ативы» в сфере бело-
русско-российского
молодежного сотруд-
ничества. Они были
озвучены в Ростове-
на-Дону, где прохо-
дит II Международ-
ный фестиваль «Мо-
лодежь за Союзное го-
сударство», финан-
сируемый за счет
средств бюджета Со-
юзного государства.

Белорусская делега-
ция представила проект
программы белорусско-
российского молодежно-
го сотрудничества на
2008-2010 годы. Иници-
ативы озвучил первый
секретарь ЦК ОО БРСМ
Леонид Ковалев. Проект
программы может полу-
чить поддержку депута-
тов Парламентского со-
брания Союза Беларуси
и России.

Инициатива первая
Программа должна

объединить всю имею-
щиеся наработки в сфе-
ре молодежной полити-
ки и опыт молодежных
организаций двух стран,
а также новые креатив-
ные инициативы.

Инициатива вторая
Создание мощного

информационного ин-
тернет-ресурса, который
содействовал бы укреп-
лению сотрудничества
молодежи двух стран и
усилению роли молоде-
жи в строительстве Союз-
ного государства.

Инициатива третья
Обращение от лица

молодежных организа-
ций Беларуси и России
к правительству Россий-
ской Федерации с пред-
ложением объявить стро-
ительство Олимпийской
деревни в Сочи Союзной
молодежной стройкой.

Рецепт социальной активностиРецепт социальной активностиРецепт социальной активностиРецепт социальной активностиРецепт социальной активности
от ФПБ: от ФПБ: от ФПБ: от ФПБ: от ФПБ: игра в дуракаигра в дуракаигра в дуракаигра в дуракаигра в дурака
Елена ЯКЖИК

Пока демсилы и неза-
висимое профдвижение
Беларуси проводят кам-
панию «Социальный
марш», направленную
против лишения льгот
малоимущим гражда-
нам, ФПБ готовит фес-
тиваль для работающей
молодежи. В положении
о его проведении мы на-
шли даже правила игры
в дурака.

Положение о проведе-
нии фестиваля, который
пройдет 4-6 октября в Мин-
ском районе, было одобрено

Исполкомом Совета ФПБ.
Среди целей мероприятия:
«популяризация активных
форм организации досуга
молодежи»,  повышение со-
циальной активности рабо-
тающей молодежи». Рецепт
этой самой социальной ак-
тивности руководство ФПБ
предлагается тут же. Так, в
первом блоке программы
указываются такие игры
как бильярд, городошный
спорт, стрельба из пневма-
тической винтовки, доми-
но, перетягивание каната,
карточный турнир. Предла-
гаются и правила игры.
Читая правила карточного
турнира, обнаруживается,
что участникам фестиваля
— работающей молодежи
— предлагается сыграть в

дурака. «Игра идет колодой
карт в 52 листа. После сда-
чи всем участвующим в
игре по шесть карт, вскры-
вается козырь. Первый ход
принадлежит тому, у кого
на руках имеется козырь
наименьшего достоин-
ства…», — говорится в офи-
циальном документе (стиль
оригинала сохранен).

— ФПБ ничего не делает
ни против лишения льгот
для малоимущих — студен-
тов, пенсионеров, ни против
контрактной формы найма.
Эту глупость даже не хочет-
ся комментировать, — ска-
зал «Салідарнасці» предсе-
датель Белорусского профсо-
юза работников радиоэлект-
ронной промышленности
Геннадий Федынич.
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Татьяна ШАХНОВИЧ

История журналиста
Егора Майорчика — яв-
ный претендент на побе-
ду в номинации «Хохма
года». На этой неделе его
призвали в армию, а спус-
тя три с половиной часа
в авральном порядке де-
мобилизовали. Как и по-
чему это произошло,
Майорчик рассказал
«Салідарнасці».

— Расскажи, как ты кре-
пил обороноспособность
страны?

— О, это было нечто. На-
чалось все с того, что мне
позвонили и пригласили
посетить военкомат по мес-
ту прописки.

Сам военкомат — место
интересное: стены желтого
цвета, на окнах — решетки,
на стенах коридора — порт-
реты маршалов победы во
главе со Сталиным. Мне по-
казали, куда идти. Подхо-
жу — на двери написано:
«Посторонним вход воспре-
щен». Думаю: «Ну, раз при-
гласили, наверное — не по-
сторонний». Сидит мужик
и между нами происходит
следующий диалог.

— Вы Майорчик Егор
Николаевич?

— Так точно, я.
— Вы в 2001 году окон-

чили военную кафедру, а в
2002 году — БГУ. Надо по-
служить родине. Мы вас за-
бираем на офицерские сбо-
ры на 25 дней.

— А вы знаете, где я ра-
ботаю?

— Мы про вас все знаем.
— А можно не пойти?
— Не пойти нельзя. По-

тому что ситуация такая в
стране.

— Знаете, как-то это
неожиданно.

— А Вторая мировая
война тоже неожиданно на-
чиналась.

— После Второй миро-
вой войны много чего в жиз-
ни изменилось.

— Не волнуйтесь, в ар-
мии осталось все тоже са-
мое… Вот вы войсковой пси-
холог, специалист по ин-
формационному обеспече-
нию, агитации и пропаган-
де, соответственно, будете
на этой должности служить.

— Знаете, я плачу нало-
ги и, думаю, достаточно де-
лаю для своей страны.

— Правильно, а платите
вы налоги на что? На содер-
жание вооруженных сил.
Сейчас у вас есть возмож-
ность посмотреть, как ваши
деньги используются.

В общем, выписали мне
повестку на 18 сентября. В
указанный день я прихожу
в военкомат. Со мной при-
ходят 10 таких же, как я.
Выходит военный и спра-
шивает: «Служить хоти-
те?»

На что следует встреч-
ный вопрос: «А что, если не
хотим, то вы нас сейчас до-
мой отпустите?»

Нет, говорит, мы вас уже
не отпустим. Вам выпала
честь пройти офицерские
сборы, и мы надеемся, что
вы не подведете военкомат,
а он, в свою очередь, не под-
ведет вас.

При этом у нас спроси-
ли, есть ли жалобы на здо-
ровье. Один парень сказал,
что у него проблемы со спи-
ной. На что комиссар зая-
вил: «Ничего, в армии вы-
лечим».

— Ну да, они ведь там
— сплошь светила медици-
ны. Каждый второй.

— Пока ждали машину,
поговорили о недавно осуж-
денных польских шпионах.
Мол, странные какие-то
шпионы попались. Снима-
ли секретные документы на
обыкновенную камеру. По-
том это цифровали, потом
на флэшку записывали, по-
том через границу в огнету-
шителе перевозили. Не
проще ли сразу щелкнуть
цифровым фотоаппаратом,
защитить паролем и ото-
слать по электронной почте?

На это представитель
военкомата на полном серь-
езе ответил, что пойманные
шпионы плохо проходили
военные сборы офицеров.

Затем нас посадили в ав-
тобус, вывезли из столицы
и доставили к месту служ-
бы. После медосмотра всем
предложили заполнить
стандартные анкеты: кто
ты, что ты и где.

А теперь небольшое от-
ступление. Я сторонник
профессиональной армии.
Потому что каждую работы
должны выполнять профес-
сионалы, а не любители. Я

мог за день до сборов уда-
риться головой о стенку
либо принести об этом
справку. Но я подумал, что
раз меня призвали, значит,
я должен исполнить свой
долг.

Поэтому я морально го-
товился и пошел служить.
И на таком же полном серь-
езе я честно решил запол-
нить анкету. В графе «мес-
то работы» я написал, что я
работаю в белорусской
службе «Радио Свобода».

В графе «задерживала
ли вас милиция и, если
«да», то когда и за что», я
сознался: да, меня задержи-
вала милиция. Указал даты
многочисленных задержа-
ний и написал, что в эти дни
я выполнял свой професси-
ональный долг и освещал
митинги и уличные акции,
которые организовывали
оппозиционные партии и
движения.

Потом был обед и свобод-
ное время. В этот момент
заходит майор и спрашива-
ет, кто из нас Майорчик?
Дальше между нами про-
изошел занимательный ди-
алог.

— Собирайте вещи и
пойдемте со мной.

— А что случилось?
— Вас прислали к нам

по ошибке.
— Как это по ошибке?

Меня прислали как военно-
го психолога. Вам же нужен
военный психолог?

— Нам прислали два во-
енных психолога, но я ду-
маю, мы обойдемся одним.

— Подождите, как вы
обойдетесь одним, если мне
в военкомате сказали, что
вам нужно два военных пси-
холога, один из которых я.
И я уже морально подгото-
вился.

Тут все остальные начи-
нают хихикать в мою сто-
рону, мол, чудак из армии
не хочет уходить.

— Понимаете, я при-
шел. Да, мне в гражданской
жизни есть чем заняться, и
вы оторвали меня от дел.
Но, поскольку у меня было
время закончить дела, то в
ближайшие 25 дней я со-
вершенно свободен и готов
послужить на офицерской
должности. Тем более, что
я уже призван, полдня
здесь нахожусь и тут выяс-
няется…

Военный смотрит в анке-
ту и говорит, что, мол, вы
уже стажировку проходи-
ли и все умеете, вам уже
офицерские сборы не нуж-
ны. А второго человека мы
научим. Но я-то знал, что
тот второй военный психо-
лог — мой одногодок, вмес-
те со мной заканчивал воен-
ную кафедру и специаль-
ность у нас одинаковая. Со-
ответственно, он тоже про-
ходил стажировку перед
присягой. Из чего напра-
шивается вывод, что они
отправляют меня не потому
что им не нужен военный
психолог, а по каким-то
другим причинам.

— Это правда, что после
прохождения сборов тебе
должны были присвоить
звание капитана?

— Да. Я, кстати, напом-
нил об этом своему собесед-
нику, на что он коротко от-
ветил: «Не судьба!»

Тут дверь распахивает-
ся, и в казарме появляется
подполковник, который
тоже настойчиво требует,
чтобы я немедленно поки-
нул расположение части.
Сопротивление превосходя-
щим силам родной армии
было бесполезно и после ко-
роткой дискуссии при-
шлось подчиниться.

— У меня почему-то скла-
дывается впечатление, что
армия не решилась доверить
психологическую и идеоло-
гическую обработку военнос-
лужащих корреспонденту
«вражеского голоса».

— Пожалуй, ты права.
Когда меня везли обратно,
я услышал разговор, в кото-
ром представитель военко-
мата по телефону доклады-
вал начальству, что везет с
собой тех, кого забраковали
по здоровью ну и «этого с
Радио Свобода». В это мо-
мент я понял: дело было не
в том, что им не понадобил-
ся психолог…

— Итого: сколько време-
ни ты провел в армии?

— Три с половиной часа.
На всякий случай в Минс-
ке я уточнил в военкомате,
можно ли мне возвращать-
ся на работу либо, может
быть, в ближайшее время я
понадоблюсь другой воен-
ной части. На что военком
ласково улыбнулся и ска-
зал, что он меня уже точно
призывать не будет.


